



REUNON PUBLIQUE : DESERTIFICATION MEDICALE

Ami-es et Camarades,

Il fait beau, il fait chaud ... mais nos revendications le sont aussi!!!!

Les organisations de retraités FO, CGT, FSU, CFTC et FGR FP (seules organisations du Groupe des 9 présentes en Seine-et-Marne) organisent une **RÉUNION PUBLIQUE CONTRE LA DÉSSERTIFICATION MÉDICALE DANS LE 77 SAMEDI 21 MAI 2022 DE 14H A 17H00, ESPACE SAINT JEAN A MELUN**

Au cours de cette réunion, notre camarade DIDIER HOTTE, secrétaire général adjoint de l'UCR-FO interviendra sur le thème " OÙ VA LA SÉCU"

Soyons nombreux!!!





Pouvoir se soigner...

La désertification médicale s'étend sur toute la Seine et Marne !

Après le sable du Sahara qui a recouvert nos toitures et nos véhicules, c'est le désert médical qui recouvre notre département !

Des milliers d'habitants ne trouvent plus de médecin traitant ; les délais pour voir un spécialiste s'allongent démesurément

La Seine et Marne, avant-dernier département de France en ce qui concerne le nombre de médecins généralistes, très mal classée pour les spécialistes, n'a pas vocation à être le bonnet d'âne de la santé

et à quel prix ?

La santé coûte de plus en plus cher. Avec des soins plus rares, plus chers, plus inaccessibles, la Seine-et-Marne est championne en matière de dépassements d'honoraires.

Cela suffit !

Nos organisations ont mis ces problèmes sur la place publique depuis plusieurs années et vous en ont informés. Elles sont porteuses de propositions réalistes et sérieuses .

Pour dresser un état des lieux
Pour vous informer des évolutions de la Sécurité Sociale
Pour débattre, décider et proposer des suites à donner

Réunion publique

**Samedi 21 Mai 2022 de 14 h à 17 h
à Melun Espace Saint Jean**

(26 place St Jean)

Venez nombreux

Rien ne se fera sans la participation massive des seine-et-marnais.

Si des solutions rapides ne sont pas mises en œuvre, nous courons vers une catastrophe sanitaire et humaine dans les années prochaines.

La Seine-et-Marne est un département sinistré dans le domaine de la santé :

44% des généralistes de France refusent de nouveaux patients... ils sont 86% en Seine-et-Marne !

Source : UFC – Que choisir (novembre 2019)

Nombre de praticiens pour 100 000 habitants :

Médecins Généralistes : en 2021 Seine-et-Marne : la Seine-et-Marne occupe la 100ème place sur 101 départements français.

- entre 2012 et 2021, la S et M a gagné 87 898 habitants et perdu 177 médecins généralistes

Spécialistes : Seine-et-Marne 75^{ème} place

- 109 en S et M ; 635 à Paris, 388 en Île de France, 189 en France métropolitaine ;

Dentistes : 78^{ème} sur 96 départements métropolitains

- 47 en Seine et Marne contre 140 à Paris, 75 en Île de France, 64,1 en France métropolitaine ;

Infirmiers diplômés d'État : 99^{ème} sur 101

- 711 en S et M contre 702 à Paris, 908 en Île de France, 1136 en France métropolitaine.

Même constat pour les kinés et les pharmaciens : le département est sinistré.

La situation de la psychiatrie et de la pédopsychiatrie est catastrophique.

Médecine scolaire et médecine du travail sont dans un état criant de pauvreté.

Ajoutons que dès à présent, des médecins Seine-et-Marnais en nombre important partent à la retraite sans être remplacés.

La pénurie de personnels de santé se fait sentir partout en France (bas salaires, conditions de travail très difficiles) mais la Seine-et-Marne attire moins encore que les autres départements :

- **pas de CHU (Centre hospitalier Universitaire),**
- **pas de faculté de médecine de plein exercice**

À cette situation catastrophique, sur laquelle nombre de nos élus sont pour le moins discrets, s'ajoute le scandale du coût des soins qui conduit un nombre croissant de personnes à renoncer à se soigner.

Quelles solutions pour le moyen et le long terme ? Débattons-en !

Nos organisations proposent notamment :

- la création d'une faculté de médecine de plein exercice et d'un CHU en Seine-et-Marne ; l'ouverture substantielle de places en université pour les études médicales et paramédicales;
- la création de centres de santé **publics** avec des médecins salariés (solution demandée par de nombreux jeunes médecins), comme cela existe dans quelques communes du département, dans d'autres départements ;
- l'arrêt du pillage de la Sécurité Sociale et l'exigence du remboursement des soins à 100% ;
- l'interdiction des dépassements d'honoraires ;
- un renforcement matériel et humain de l'Hôpital Public où les lits supprimés doivent être recréés.

Les dernières mesures proposées sont loin d'être suffisantes aussi bien pour les personnels que pour les patients.

Se soigner est un droit fondamental pour TOUS !

Exigeons son respect. Ne baissons pas les bras !

Martine RECORDA - Union Syndicale des Retraités -CGT 15 rue Pajol 77000 MELUN (usrcgt77@gmail.com)

Colette CATTEAU - Section Fédérale Départementale des retraités FSU 2 rue la Varenne 77000 MELUN (colette.catteau@gmail.com)

J.-Louis CROZEMARIE - FGR-FP – 5 sq. Cahen Michel 77250 VENEUX les SABLONS (jlcroze@gmail.com)

J.-Claude CHERIKI – UDR-FO - 2 rue la Varenne 77000 MELUN (udfo77.force-ouvrière.fr)

Marie-Madeleine PATTIER CFTC Retraités 77—2 rue de la Varenne 77000 MELUN (mmpat771@laposte.net)